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平成２９年（２０１７年）第１回町田市議会定例会 

質   疑   通   告   書 
 

自由民主党（９０分） 

発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２３ 議員名 

三遊亭らん丈 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.1） 

（P.5） 

（P.8） 

（P.11） 

（P.13） 

（P.16） 

 

（１）町田市を取り巻く社会情勢と今後の市政運営について 

（２）公共サービス改革について 

（３）将来を担う人が育つまちをつくる取り組みについて 

（４）安心して生活できるまちをつくる取り組みについて 

（５）賑わいのあるまちをつくる取り組みについて 

（６）暮らしやすいまちをつくる取り組みについて 
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まちだ市民クラブ（７５分） 

発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 

河 辺 康 太 郎 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

第７号 

(概要 P.1) 

 

 

 

 

 

（概要 P.2） 

 

 

 

 

 

 

（概要 P.16） 

 

 

 

（概要 P.16） 

 

 

 

 

（概要 P.18） 

 

 

（１）本年は、後期実行計画の初年度にあたる年の予算編成

であり、前期実行計画での新たな発見や課題を織り込

んだ予算編成になっているとあるが、未来づくりプラ

ンの前期実行計画での新たな発見、課題はそれぞれど

のようなものがあったか。その総括についてお伺いす

る。 

（２）予算編成上の背景として日本経済は緩やかな回復基調

が続いているとしながらも、急速な高齢化などの影響

から社会保障関係経費の増加は続き、依然として厳し

い財政状況が続いているとの認識を示しているが、こ

の構造的収支不足という事態に対し、どのような方向

性で対応していくつもりなのか、基本的な方向性につ

いてお伺いする。 

（３）構造的収支不足への対応として、多くは歳出抑制か歳

入拡大の二つが考えられるが、施政方針や 5 ヵ年計画

を見る限り、前者の視点に立った取り組みが多い印象

を受けるがどうか。 

（４）また、歳入拡大のための要素としては、税収増を見込

むことに加え、これまで以上に行政の持ち合わせた財

産、資源を活用した、マネタイズ、プロフィットの視

点に立った政策実施にも取り組むことが重要と考え

るがどうか。 

（５）以上の点を踏まえたうえで、後期実行計画で示された

財政見通しの約 77 億の収支不足にはどのように対応

していくのか。 

 



- 3 - 
 

発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 

河 辺 康 太 郎 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

（概要 P.18） 

 

 

 

 

 

施政方針 

（P.2） 

 

 

 

 

 

 

 

（P.6） 

 

 

 

 

 

 

（６）本年から始まる後期実行計画に沿って、基本的には以

後 5 年間事業が推進されていくことと思うが、計画上

にない新たな要素が発生した場合など、計画変更が余

儀なくされる場合も十分に考えられるが、そのような

事態では、何を優先し、どのような対応をするかお伺

いする。 

 

（７）市長は行政サービスのかたちを変える時代が始まると

いう認識を示された。構造的収支不足が拡大し、財政

状況が厳しい中でも、町田市が選ばれるまちとなるた

めに、「未来への投資」を着実に実行できるよう、公

共サービスを見直し、人件費や公共施設の維持コスト

を縮減するとのことだが、公共サービス改革で確保さ

れた財源は、未来への投資案件へあてられるという認

識でよいか。 

（８）また、市役所の生産性というものを、どのように図っ

ていくのか。生産性向上の一つのアプローチの方法と

して、職員の働き方が考えられると思うが、ＡＩやロ

ボットの活用、リモートワーク（在宅勤務）など新た

な働き方により生産性の向上を図ることも想定され

ているのか。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 

河 辺 康 太 郎 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.20） 

 

 

 

 

 

 

 

 

施政方針 

（P.14） 

(予算書 P.129) 

(概要 P.50、462) 

 

 

 

 

 

施政方針 

（P.14） 

(予算書 P.257) 

(概要 P.50、462) 

 

（９）すべての事業に対する課題解決の動機付けについて、

数値目標が紐づいていないように思われる。構造的収

支不足という課題解決のために必要な予算額、どれほ

どの定住促進が実現すれば、生産年齢人口の安定的な

確保につながり、いかほどの税収として歳入を下支え

することになるのか、また市役所の生産性の向上をど

の程度向上されることが、市の課題解決に寄与するか

など、それぞれの事業を展開されるうえでの意識付け

と明確な数値目標からの落とし込みが、仕事に意味を

持たすと思うがどうか。 

（10）大型映像装置の設置について 

①当初、指定寄付の財源をあて、設置経費の一部を負担

することで公金負担を軽くする意図がうかがえたが、

本予算で明らかになった総事業費に対する、目標金額

での割合は約４%。実際に寄付された実額での割合は

2.1%となる。市は今回の結果を受け、指定寄付の目標

金額の設定の考え方、また目標額に達しなかった場合

の事業推進についてどのような考えをもっているの

か。 

（11）陸上競技場施設改修について 

①今回、J１昇格を見据え、観客席の 5,000 席増設にか

かわる設計予算が計上された。具体的に J１基準を満

たすための必要な改修はどのようなものか。また、改

修にかかる費用はいかほどか。 

②次に、本年、基本設計委託料が計上されたことを考え

ると、竣工まではどのようなスケジュールで進んでい

くのか。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 

河 辺 康 太 郎 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.14） 

(予算書 P.257) 

(概要 P.50、462) 

 

③本案件が、スケジュール通り進んでいくことを仮定し

た場合、2019 年ラグビーワールドカップ、2020 年オ

リンピック・パラリンピックのキャンプ地への影響が

予想されるがどうか。 

④過去に J２基準を満たすための改修については、議会

内、また庁内でも様々な議論があった。今回、 J１昇

格を見据え、施設基準を満たすための改修を決断する

までの過程の中で、どのような議論がなされ最適であ

るという判断に至ったかその経過についてお伺いす

る。 

また、当然に少なくない公金を投入するという性質

上、野津田公園以外でのフィジビリティスタディを実

施されたと思うが、どのような内容か。 

⑤施設基準を満たすために投入されたコストについて

は、どのような回収計画を見込んでいるのか。 

⑥町田市立陸上競技場での整備を実施した場合の、町田

市への影響はどのようなものがもたらされると予想

されるか。 

⑦15,000 人の観客席が実現し、野津田公園の魅力が向上

したとしても、アクセスの不備は市外から来た来訪者

の方々に致命的な悪い印象を残す可能性がある。

5,000 人増えた輸送はどのような方法でアクセスを確

保するのか。  
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
２ 議員名 田 中 の り こ 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．都市計画事

務費 

 (P.247) 

（１）鶴間公園・融合ゾーン魅力創出事業に

ついて、融合ゾーンの検討経過につい

ての報告と承認は、南町田駅周辺地区

整備計画検討会のみで行われるのか。 
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公明党（６０分） 

発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１８ 議員名 

お く 栄 一 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.3、4) 

（１）「まちの活性化と賑わい、暮らしの潤いの創出」と市

長は言われているが、市長の思い描く新たな循環は市

の直営事業か、または民間投資で創り出すのか。 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．待機児童解

消対策事業 

(概要 P.26) 

（１）対策事業では、280名の児童の受け入

れ体制が見込まれているが、現実、待

機児童解消の見通しについて、どうお

考えか。 

（２）町田市としては、20 年間期間限定認

可保育所を含む民間保育所と認定こど

も園および地域型保育事業所等に対

し、今後、どのように整備支援をシフ

トしていくのか。 

２．市民活動推

進費 

（概要 P.165） 

（１）町田市以外の所有者から共有床部分を

購入するが、目的ならびに市にとって

のメリットは、購入の背景は、その面

積は。 

３．スポーツ振

興費 

（P.12） 

（概要 P.200） 

（１）七国山小学校にクラブハウスを整備す

るが、現在、各既設クラブハウスの利

用状況はどうか。 

（２）地域スポーツクラブと「まちとも」と、

それぞれ利用時の影響はなにか。 

４．母子健診事

業費 

（概要 P.303） 

（１）新年度からは新生児聴覚検査に係る費

用の一部を助成し、受診者の経済的負

担の軽減を図る訳だが、その対象は、

費用は、助成期間は。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１８ 議員名 

お く 栄 一 
(代表質疑) 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 ５．母子保健指

導事業費 

（概要 P.303） 

（１）新年度からは「産後ケア事業」を実施

し、産後の支援体制を強化するが、そ

の事業の内容は。 

６．病児・病後

児保育事業

費 

（概要 P.345） 

（１）現在、病児保育の１施設・病後児保育

の４施設となっているが、全市的にみ

るとバランスが悪い。空白地域への取

り組みはどのようになっているか。 

（２）人口の割合に対し各施設を増やす予定

は。 

第８号 歳出 １．保健事業費 

（概要 P.276） 

（１）町田市データヘルス計画とはなにか。 

（２）糖尿病重症化予防対策事業とはなに

か、そして、その事業を通し、どの程

度の効果が見込まれるのか。 

第１０号 歳出 １．地域支援事

業費 

（概要 P.280） 

（１）介護職不足が心配されている中で、介

護予防・日常生活支援総合事業等をス

タートする訳だが、準備体制は大丈夫

なのか。 

第１２号  １．病院事業会

計予算実施

計画内訳 

（P.19～23） 

（１）小児救急の体制について、市民は熱い

思いを寄せているが、現体制をさらに

充実できないか。 

議案番号 要 旨 

第１５号 

 

 

 

（１）土地開発基金の額を３０億円から５億円に変更。余剰 

金２３億円は、公共施設整備等基金へ積み立て将来へ

の投資の財源としたが、それでは、残りの２億円はど

こに積み立てられたのか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１７ 議員名 山 下 て つ や 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．交通輸送対

策費 

(P.249) 

(概要 P.456) 

（１）車両購入費（路線バス検証運行用ワゴ

ン車両３台）について 

  ①運行内容は。 

  ②実施時期。 

  ③課題は。 
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日本共産党（５５分） 

発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
３１ 議員名 

細 野 龍 子 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.5～7) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(P.8) 

（１）「生産性の向上」について「ＩＣＴや民間委託等を積

極的に活用し～今後５年間で１３０人削減…」とある

が、 

①活用する民間委託はどのようなものか。 

②１３０人の算出根拠と削減する部署はどこか。 

（２）「行政サービス改革」について、「維持管理経費は～年

平均で約１２５億円が見込まれ…」とあるが、その算

出根拠、内容は何か。 

（３）「（仮称）町田市公共施設再編計画」について、再編の

対象となる施設はどこか。またその内容は。 

（４）「直営で運用・管理している施設を～民間で代替可能

な機能への民間活力の導入を進める」とは、どのよう

な施設を対象として、どのように置きかえるのか。 

また「複数ある施設や類似する機能を有する施設にお

いては、集約化を図り…」とは、対象となる施設はど

こか。集約化とは、どのように検討しているのか。 

（５）２０１７年度の主要な施策を実現し、予算を編成する

上で、２０１７年度予算編成方針（通知）の（７）「事

務事業の見直し」については、どのように反映された

のか。具体的に答えられたい。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
３１ 議員名 

細 野 龍 子 
(代表質疑) 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第７号 歳出 １．障がい者サ

ービス給付

事業費 

(概要 P.212) 

（１）障がい者福祉施設借上費補助金 

 ①２０１６年度予算と比較して変更した

内容及び理由は何か。 

 ②算出根拠は何か。 

２．小学校管理

運営費及び

中学校管理

運営費 

(概要 P.540) 

（１）学校への配分予算のうち備品・消耗品

費の予算は各々いくらか。 

（２）予算を決める上で検討した内容は何

か。 

 

発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
８ 議員名 池 川 友 一 

議案番号 要 旨 

第１９号 

 

 

 

 

 

 

（１）条例改正の目的は何か。 

（２）利用者負担増の総額はいくらか。利用者のうち、負担

増となる割合はどうか。 

（３）意識調査のうち、学童保育クラブ利用者からの回答は

どう参考にしたのか。 

（４）条例改正によって、おやつ代（１５００円）を含める

と多摩２６市でどの位置になるのか。 

第２０号 

 

 

 

 

 

 

（１）条例改正の目的は何か。 

（２）利用者負担の総額はいくらか。利用者のうち負担増と

なる割合はどうか。 

（３）意識調査のうち、保育園利用者からの回答はどう参考

にしたのか。 

（４）条例改正によって、国徴収基準額の割合は多摩２６市

でどうなるのか。 
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保守連合（５０分） 

発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１６ 議員名 

新 井 克 尚 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.3） 

 

（１）施政方針より 

  ①施政方針の「子育て世代から選ばれるまち」には「小

中学校では、子ども達の学力・体力の向上」と記載が

あるが、具体的にどのようなことを行うのか。 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第 7 号 歳入 １．歳入 

(P.4) 

（１）今後数年間の歳入見込み、予算捻出、

財源確保の方策をどのように考えて

いるか。 

歳入 

 

 

 

歳出 

２．土木費都補

助金 

(P.88) 

 

道路整備費 

(P.242) 

（１）無電柱化について 

①国や東京都が無電柱化を推進するべ

く動き出しているが、歳入・歳出とも

に予算計上されず、費目存置もされて

いない。国や都の動きを踏まえた上で

の無電柱化に対する考え方、今後の方

向性を問う。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
５ 議員名 白 川 哲 也 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第１２号  １．病院事業予

定損益計算

書 

(P.13) 

（１）町田市民病院中期経営計画（2017 年

度〜2021 年度）において、2017 年度

は経常損失 177 百万円、純損失 229 百

万円と見込んでいるが、今回の予算書

では経常損失 771 百万円、純損失 848

百万円となっている。町田市民病院中

期経営計画（2017 年度〜2021 年度）

の収益的収支の見込額・計画額と予算

書の数値の差異についての考え方は。 

 

 


